EXCELSIOR

4 D

04/06/2025

OPINIÓN





Las inversiones turísticas y la reforma judicial

· El Poder Judicial antes de la reforma no estaba completamente al margen de la corrupción ni de los abusos del poder.

Hoy, cuando vemos al Poder Judicial estadunidense sirviendo como contrapeso a las controvertidas decisiones del presidente Donald Trump, como retirarle los subsidios a la Universidad de Harvard, queda la sensación de que, con la reforma judicial ejecutada el domingo, México se está alejando cada vez más de ser un país democrático y desarrollado.

Sin embargo, he platicado con algunos inversionistas relevantes del sector turístico y todavía no encuentro alguno que esté considerando frenar sus proyectos o irse a otros lugares, más allá de lo que ya hemos visto como parte de sus respectivas estrategias de diversificación.

Uno de ellos, Ernesto Coppel, presidente de Quivira y Pueblo Bonito, el único al que no le importa que lo cite, me respondió que ahora será importante conocer qué tanto seguirá generando certeza jurídica y que la clave también será entender cómo funcionará este nuevo aparato judicial.

Queda claro que la reforma al Poder Judicial fue una revancha del expresidente a algunas decisiones políticas

debido a que algunos lueces v magistrados se atrevieron a llevarle la contraria, precisamente ejerciendo el poder que les otorga la Constitución.

Hoy nos encontramos con que los jueces relacionados con Morena ya también son mayoría y que controlan la Suprema Corte de Justicia de la Nación; pero hay que reconocer que el Poder Judicial antes de la reforma no

Josefina Rodríguez. la secretaria de Turismo, está siendo conocida por su estilo desenfadado.

gen de la corrupción ni de los abusos del poder.

En ese sentido, algunos grupos económicos poderosos que manipularon la ley con sus despachos de abogados enfrentarán una nueva realidad que los obligará a replantear sus estrategias.

Pero, al menos en el mundo de los negocios turísticos, si los empresarios encuentran profesionalismo y seriedad en los jurisconsultos, las nuevas inversiones se deberán seguir concretando.

México no es un país cerrado y su economía depende en gran medida de los negocios foráneos, así es que ahora los nuevos contrapesos serán los tribunales internacionales y, paradójicamente, los mandatarios de países poderosos como Estados Unidos, que no permitirán que se atropellen los derechos de sus concludadanos.



DESCANSO

Inverhotel. Precisamente a Toni Chaves le tocará vivir la nueva realidad del Poder Judicial como nuevo presidente de la Asociación de Inversores Hoteleros de Ambito Internacional, como se llama al organismo que fundamentalmente representa los intereses de los empresarios turísticos españoles en Quintana Roo.

Está reemplazando a Ramón Roselló, quien estuvo durante 11 años al frente de Inverhotel; a él le tocó vivir episodios como el de la pandemia del covid-19, en donde México resultó fundamental para generar ingresos a las cadenas españolas en su conjunto, debido a la rapidez con que se implementaron las medidas para evitar los contaglos en un país que nunca cerró sus fronteras.

Tirolesa. Josefina Rodríguez, la secretaria de Turismo, está siendo conocida por su estilo ligero y desenfadado; hace poco, en una gira por el estado de Hidalgo, muchos celebraron su ocurrencia de probar una tirolesa como cualquier viajero aficionado a la adrenalina.

También en el Tianguis de Tijuana hizo un alto en sus juntas para bajar a toda prisa una larguísima escalera con el propósito de tomarse una foto con todos los jóvenes que participaron como voluntarios en el evento. Y es común también que llegue caminando a su oficina de Masaryk, cuando algunos de sus predecesores tuvieron incluso la costosa puntada de pedir camionetas blindadas.